

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.657

Segovia.—Viernes 1 de Abril de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Bajo el fuego de nuestros fusiles quedó anoche Lérida

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 31:
Ha seguido hoy nuestro avance en el frente de Aragón, habiéndose ocupado por las fuerzas de nuestra izquierda, el Vértice Cabellos, alturas al Oeste de Campodarde, alturas de Morcad, el pueblo de Graus y alturas que lo dominan por el Oeste. Se han cogido numerosos prisioneros y diverso material.
Otras fuerzas han ocupado el pueblo de Esplús. Las que marchan en dirección a Lérida han vencido la resistencia del enemigo, le han ocupado posiciones a un kilómetro y medio de dicha capital, y entre los muchos prisioneros que han hecho figura un jefe de brigada de «El Campesino».
La Caballería ocupó en el día de ayer los Vértices Valdemayor y Valdecerra y el pueblo de Nonaspe, recogiendo gran cantidad de cadáveres enemigos, numerosos prisioneros, un antitanque, un cañón del 7, ametralladoras y diverso armamento y material, y hoy ha ocupado los altos de Gilaibert y el pueblo de Fayón.
Otra columna ha establecido una amplia cabeza de puente en Nonaspe, ocupando la cuesta de Fayón, cruces de caminos, kilómetro y medio al Sur, cotas 323 y 329, Vértice La Cala, Cruz de San Marcos y cota 223.
Las tropas legionarias conquistaron ayer el pueblo de Matalcón, y en el día de hoy el de Calaceite y Torre del Compte, copando a un batallón enemigo, completo, de una de las brigadas internacionales y dejando entre otros muchos prisioneros, un capitán y 60 soldados ingleses. Estas mismas fuerzas han pasado al Este del río Algas, ocupando el Vértice Mudeces, en la provincia de Tarragona. También se han ocupado los pueblos de la Portadella y Fornoles, habiendo llegado al río Tastavin, en su confluencia con el Matarraña.
El número de prisioneros hecho por las fuerzas legionarias pasa de 800 y cogido además una pieza de 15,5, dos autos blindados y enorme cantidad de material.
Las columnas de la derecha han llevado a cabo la conquista del Vértice Lobatera y cotas 931 y 934, ocupando el alto de Puntaplana y el Vértice Sierra.
En el sector de Teruel han sido atacadas algunas de nuestras posiciones, siendo rechazados todos los ataques y quedando numerosos cadáveres del enemigo abandonados en el campo.
En el sector de Abañades, del frente de Guadalajara, se ha rechazado asimismo un ataque enemigo.
En los ataques llevados ayer por los rojos contra nuestra posición de Mano de Hierro, en el sector de Peñarroya y contra otras de las de Granja de Torrehermosa, abandonó el enemigo más de 100 muertos y varios heridos.
Salamanca, 31 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.

También pisan tierra de la provincia de Tarragona las tropas nacionales

Todas las resistencias son abatidas

Aumentan en Lérida los incendios provocados por los rojos

A 28 kilómetros de Tortosa en línea recta

Millares entran en Francia los milicianos fugitivos

La gran jornada militar de ayer

DE «LE JOUR»

Declaración de un ministro francés sobre la ayuda a los rojos

París.—«Le Jour» publica una declaración del ministro de Estado Paul Faure dada hace poco en una sesión secreta de la S. F. I. O.

A unas preguntas sobre el problema de una asistencia material a la España roja, el ministro ha contestado: Hay dos clases de intervención. Primero, el envío de armas y municiones. ¿Para qué hablaremos de esto? ¿No sabéis vosotros que nosotros enviamos a España todo lo que ella necesita? «Las fronteras se encuentran plenamente abiertas».

Segundo: intervención armada. Acaso hubiéramos conseguido lo que deseábamos... pero sobre este punto, igualmente es mejor que me calle.

Escándalo en la Cámara belga

Francia pidió paso para sus tropas por Bélgica

Por si necesitaba acudir en auxilio de Checoslovaquia

Bruselas, 31.—Con motivo de una interpelación hecha al Gobierno acerca de determinada actitud del embajador francés, se ha originado en la Cámara un escándalo tumultuoso.

Un diputado, nacionalista flamenco, leyó una información de la Prensa belga, según la cual dicho embajador había negociado la cuestión de determinar si Bélgica concedería libre paso por su territorio a las tropas francesas en caso de que éstas tuvieran que acudir en auxilio de Checoslovaquia.

El pueblo belga tiene derecho a conocer el alcance de esas negociaciones—dijo el citado diputado—. Y añadió: El embajador de Francia obró de modo indiscreto e intempestivo. Es necesario tomar urgentes medidas a este respecto.

Las palabras del diputado nacionalista flamenco motivaron una viva protesta de los socialistas. El presidente de la Cámara, socialista también, declaró que no podían tomarse en cuenta las manifestaciones del diputado que interpeló y que no figurarían en el «Diario de Sesiones» sus palabras.

La réplica del presidente determinó que todos los diputados nacionalistas se levantaran para exteriorizar su protesta, no logrando aquél apaciguar el tumulto que aumentó de tono al sumarse los diputados rexisistas al grupo de nacionalistas. El presidente, vista la imposibilidad de imponer orden, levantó la sesión en medio de un fenomenal escándalo.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lécelo tú.

Plymouth hace notar que los soviets dificultan automáticamente la labor de la Unión Soviética...

denuncia que la Unión Soviética no paga desde Octubre los gastos de la oficina central...

denuncia de voluntarios, el control de las fronteras y la concesión de los derechos de beligerancia...

En la reunión celebrada hoy por el Comité de no intervención...

La sesión del Comité ha durado una hora. El presidente sometió a consideración de los delegados un nuevo plan británico sobre el establecimiento del control de fronteras...

Lord Plymouth comentó brevemente este nuevo plan y a continuación expusieron su opinión divergente, declarando todos que someterían a consulta de sus respectivos Gobiernos la nueva propuesta británica.

El comunicado de la noche ha sido facilitado el día de hoy por el Comité de no intervención...

En el que se ha propuesto una fórmula susceptible de producir progresos en lo que respecta a la cuestión de la retirada de voluntarios. Señala una cifra que indica el número de voluntarios que serían evacuados de la parte que forma un núcleo más restringido de voluntarios...

El número de la parte con respecto a la propuesta ha sido aceptada por Francia, Italia, Alemania, Unión Soviética. No hubo objeciones sobre el número que debe ser evacuado antes de la concesión de los derechos de beligerancia a los dos países...

Las delegaciones francesa, portuguesa, alemana e italiana aceptaron la cifra de 10.000. Los delegados de la Unión Soviética exigieron una cifra más elevada. El presidente del Comité, lord Plymouth, declaró que la Unión Soviética no podía aceptar una cifra tan elevada...

La segunda cuestión debatida se refiere a la fecha del restablecimiento del control de fronteras. La delegación británica propuso fijar la del día 1 de mayo. Las Comisiones de encuesta que se estaban dispuestas a aceptar sus tareas...

Los delegados estuvieron de acuerdo en someter esta proposición a los respectivos Gobiernos. El secretario de la oficina central, lord Plymouth, desde la Unión Soviética se nece- sario que la corresponden de dicho país, e hizo notar que otros delegados, sabedores de ello, estaban dispuestos a adoptar la misma actitud...

El número de prisioneros hecho por los milicianos es mayor cada día, y sus servicios de recuperación son insuficientes para recoger el material que los rojos abandonan. Todo esto es conocido en Barcelona y por consiguiente al pueblo no se le puede engañar ya con arengas y discursos encaminados a desvirtuar la situación.

En Barcelona esta mañana los guardias de Asalto cargaron sobre los grupos de mujeres que recorrían las calles profiriendo insultos contra Negri y Prieto. La situación se agrava con las noticias que llegan de los frentes.

Barcelona, Valencia y Madrid advierten con terror que los milicianos de las brigadas internacionales y los refuerzos de todas clases enviados al frente de batalla, son impotentes para contener el empuje de los nacionales.

Los batallones de Sarabia no han podido contener a las brigadas del Cuerpo expedicionario de Marruecos, por lo que han tenido que abandonar la sierra y pueblos del valle del Cinca. El número de prisioneros hecho por los

de Teruel a Jaca, ha tenido consecuencias inmediatas en la moral de los milicianos rojos. Estos, acobardados, abandonan las posiciones y huyen, no hacia la retaguardia marxista, sino a Francia, donde la guardia móvil les desarma e internan.

Esta mañana, a las once, destacamentos de Policía francesa condujeron a más de mil fugitivos de la zona roja hacia el interior.

«Le Petit Parisien» publicó anoche una información en relación con la huida en masa de los milicianos bolcheviques y su entrada en Francia. Dicho periódico afirma que hasta última hora de la tarde de ayer se habían presentado más de seis mil, esperándose la llegada de nuevos contingentes.

Las declaraciones que hacen los fugitivos en relación con la posibilidad de resistir, ponen de relieve la situación caótica de las fuerzas rojas.

NUEVO LLAMAMIENTO DE COMPANYS
Barcelona, 31.—El presidente de la Generalidad, Luis Companys, ha dirigido un nuevo llamamiento a los catalanes, instándoles a que continúen oponiendo resistencia a las fuerzas nacionales, dando a entender que para ello es necesario el esfuerzo colectivo. En caso contrario, la conquista total de Cataluña se da por descontada.

A UNOS VEINTIOCHO KILOMETROS DE TORTOSA
París, 31.—La Prensa de anoche publica en grandes caracteres las noticias relacionadas con la gran ofensiva de los nacionales, que alcanza desde la línea de Teruel hasta la de Huesca.

(Continúa en la página 2)

Frente de Aragón, 31.—Acaso estas líneas trazadas a lápiz, con fiebre de incontenible entusiasmo, no lleguen a su destino a tiempo. Tienen que recorrer muchos kilómetros. Yo quedo aquí, bajo el techo estrellado, esperando, lleno de emoción, el amanecer del nuevo día.

Hoy ha proseguido el avance. Hay un sector, al que teníamos cierta prevención. Nos referimos al del Sur del Ebro en su parte Norte, zona de Maella, por donde operan las brigadas de García Valiño. Allí, en la sierra de Caspe, hicieron los rojos de cada risco un reducto. El descenso hacia Maella era poco menos que un camino de muerte por la «frondosidad» de los elementos de combate, hombres y material, que el enemigo había situado en la zona. Pero estas brigadas navarras aprendieron a entrar en las montañas imponentes del Norte de España, avanzando siempre, liándose el cielo a la cintura. Aquellas marchas por Vizcaya y Asturias se han repetido aquí, en tierras que no son ya de Aragón, porque ayer fué ocupado el último pueblo zaragozano y ya hoy los legionarios han comenzado a pisar, con aquellas brigadas, tierras de Tarragona.

En el sector de Maella, vencida la resistencia enemiga, se ha avanzado sin grandes dificultades, y a mediodía nuestra marcha revestía caracteres de desfile. Pero ¡cuánto esfuerzo heroico ha tenido que preceder a este desenlace para anular las grandes masas de combatientes bolcheviques que se oponían a nuestra marcha, las cuales han sido destrozadas por una lluvia de metralla y por un alarde de ímpetu y de coraje. Los rojos se han convertido en carne que cubre los caminos.

Esta mañana se lanzaron las hordas contra nuestras fuerzas legionarias en las cercanías de Masaleón. En cabeza avanzaron sus tanques. El choque fué duro. Duro y breve. En las filas rojas que intentaron la reacción se abrieron inmensos boquetes. Caían en masa, cubriendo de cuerpos las laderas, y sobre los asaltantes vencidos descendieron en alud nuestros efectivos. Y el avance siguió. Cayeron varios pueblos. Calaceite entre ellos, en la zona de Portadella. Por el Norte y por el Sur de esta zona progresaban nuestras columnas hasta situarse a corta distancia de Gandesa.

Al desastre rojo hay que sumar cerca de un millar de prisioneros, entre los que figuran muchos franceses y más de medio centenar de ingleses.

Bajo el fuego de nuestros fusiles duerme Lérida esta noche su agonía. A menos de un kilómetro de la ciudad han quedado nuestras avanzadas. Llegaron al anochecer, después de poner en fuga a un enemigo numeroso. Con las primeras sombras de la noche se abre una tenaza de muerte en torno a la capital. Parten disparos de las primeras casas. Parece que la resistencia dentro de ella es desordenada. De más lejos nos llega el tableteo de las ametralladoras y el retumbar de la artillería, en promesa de gran victoria. Esperamos que amanezca...

Frente de Aragón, 31.—Por dos lugares distintos el Ejército nacional ha entrado esta mañana en la provincia de Tarragona. Cupo este honor a la primera brigada de Navarra, del esforzado general García Valiño, y a las brigadas legionarias. Seguían inmediatamente los legionarios que, tras una acción ofensiva, arrancaron a los rojos Calaceite y avanzaron hacia Tarragona, llegando dentro de estas tierras a un pueblo de la carretera de Alcañiz a Gandesa.

Otras fuerzas secundaron la maniobra anterior, y por otro sector fueron rescatados varios pueblos. No ha sido esto sólo con ser tan gloriosa la jornada. En todo el vasto frente de Aragón, Cataluña y Levante, se luchó y fué vencido el enemigo ampliamente. Nuestras tropas conquistaron importantes posiciones e hicieron numerosos prisioneros. Además ha caído en su poder mucho material. Queda únicamente por conquistar un pueblo de importancia de la provincia de Huesca, lindante con la de Zaragoza y Cataluña.

Prosigue el envolvimiento de la capital de Lérida, donde los incendios provocados por los rojos han aumentado extraordinariamente. A mediodía nuestros soldados habían llegado, en su arrollador avance, al kilómetro 464 de la carretera general de Madrid a Francia por Zaragoza y La Junquera. Lérida está virtualmente en poder de los nacionales.

Por la parte Norte de Huesca, aragoneses y navarros han continuado avanzando. Movilizó el enemigo masas de hombres y pone en juego todos los recursos de la guerra. Todo inútil. Nada ni nadie puede evitar la caída de Lérida. Pronto tendremos en nuestro poder comarcas importantes de Tarragona y Castellón, entre el Ebro y el Mediterráneo que envueltas por completo quedarán separadas de la zona roja.

Ante nuestro avance preparan su fuga los jefes rojos más destacados; entre ellos figura el general Pozas que mandaba el Ejército rojo del Este. Cuando nuestras tropas llegaron a Alcañiz, Pozas huyó, sin detenerse hasta llegar a Fraga. Aquí el general Masquelet le instruyó sumario por la derrota sufrida en el Ebro. Y tampoco pudo esperar en Fraga. Huyó en seguida para situarse en una localidad próxima a la frontera francesa. Mientras tanto, por la carretera de Barcelona a Francia circulan largas caravanas de coches y camiones con dirigentes, sus familiares y hasta algunos amigos que pretenden ponerse a salvo.

DESESPERADA SITUACION EN LA ZONA ROJA

Dice «Le Petit Parisien»: Ayer pasaron la frontera más de seis mil milicianos fugitivos

Y son esperados otros contingentes. Companys hace nuevos llamamientos. Ya apareció el «No pasarán». Protestas y pánico. La gente huye de Barcelona hacia localidades menos amenazadas y más tranquilas

PROTESTAS

Perpignan, 31.—Las órdenes de movilización dadas en Barcelona, que han empezado a ser llevadas a cabo, son causa de públicas demostraciones de protesta.

En Barcelona esta mañana los guardias de Asalto cargaron sobre los grupos de mujeres que recorrían las calles profiriendo insultos contra Negri y Prieto. La situación se agrava con las noticias que llegan de los frentes.

Barcelona, Valencia y Madrid advierten con terror que los milicianos de las brigadas internacionales y los refuerzos de todas clases enviados al frente de batalla, son impotentes para contener el empuje de los nacionales.

Los batallones de Sarabia no han podido contener a las brigadas del Cuerpo expedicionario de Marruecos, por lo que han tenido que abandonar la sierra y pueblos del valle del Cinca. El número de prisioneros hecho por los

FUGITIVOS POR LOS PIRINEOS ORIENTALES

París, 31.—Noticias del Departamento de los Pirineos Orientales dan cuenta de que los desertores de las milicias de Cataluña afluyen por centenares desde hace días a las localidades francesas fronterizas. Hoy han pasado hacia territorio francés, por tres puntos, más de mil desertores, y son esperados varios millares más.

MAS DE SEIS MIL FUGITIVOS?

Perpignan, 1.—La gran ofensiva nacional en el frente comprendido

desde Teruel a Jaca, ha tenido consecuencias inmediatas en la moral de los milicianos rojos. Estos, acobardados, abandonan las posiciones y huyen, no hacia la retaguardia marxista, sino a Francia, donde la guardia móvil les desarma e internan.

Esta mañana, a las once, destacamentos de Policía francesa condujeron a más de mil fugitivos de la zona roja hacia el interior.

«Le Petit Parisien» publicó anoche una información en relación con la huida en masa de los milicianos bolcheviques y su entrada en Francia. Dicho periódico afirma que hasta última hora de la tarde de ayer se habían presentado más de seis mil, esperándose la llegada de nuevos contingentes.

Las declaraciones que hacen los fugitivos en relación con la posibilidad de resistir, ponen de relieve

la situación caótica de las fuerzas rojas.

NUEVO LLAMAMIENTO DE COMPANYS

Barcelona, 31.—El presidente de la Generalidad, Luis Companys, ha dirigido un nuevo llamamiento a los catalanes, instándoles a que continúen oponiendo resistencia a las fuerzas nacionales, dando a entender que para ello es necesario el esfuerzo colectivo. En caso contrario, la conquista total de Cataluña se da por descontada.

A UNOS VEINTIOCHO KILOMETROS DE TORTOSA

París, 31.—La Prensa de anoche publica en grandes caracteres las noticias relacionadas con la gran ofensiva de los nacionales, que alcanza desde la línea de Teruel hasta la de Huesca.

(Continúa en la página 2)

Chamberlain contestará personalmente a los laboristas el lunes

Lord Halifax dice que el Gobierno cuenta con el apoyo unánime de la opinión sensata. Hungría registra una orientación franca hacia la derecha

Desesperada situación en la zona roja

(Viene de la página 1)

Particularmente ponen los periódicos de relieve el hecho de que con el nuevo avance los nacionales se han situado a unos veintiocho kilómetros de Tortosa.

LOS COMUNISTAS FRANCESES

París, 1.—Ayer tarde el Comité del partido comunista celebró una reunión, en la que se trató de la situación interior de Francia y de la política exterior del Gobierno.

Se acordó ver con simpatía, y apoyar, la ocupación de fábricas por los huelguistas. Asimismo se decidió llevar a la práctica una campaña de agitación con objeto de conseguir se conceda al Gobierno de Barcelona libertad de comercio para adquirir en Francia todo lo necesario para su defensa.

LO QUE DIJO COMPANYS

Perpignan, 1.—En el nuevo discurso pronunciado ayer tarde por Companys ante la radio, exhortó a todos los catalanes a luchar y a resistir ante el avance impetuoso de los nacionales. Declaró que todos tienen que colaborar en esta resistencia, y que quien no esté en condiciones de empuñar el fusil, debe tomar el pico o la pala para trabajar en las obras de fortificación.

El Generalísimo en Fraga

Las fuerzas le vítores con entusiasmo. El heroísmo de nuestra oficialidad. Captura de una brigada completa con su Estado Mayor

Por EL TEBIB ARRUMI

La de hoy es jornada de repicar a gloria. Nuestras fuerzas están encima de Lérida, cercándola, estrechándola, que es como tenerla ya en nuestro poder. Sólo una elemental prudencia, y el deseo de que las fuerzas de Aragón y de Navarra adelanten, lo que están haciendo ya, retrasan la posesión material de la capital catalana.

A pesar de la crecida tumultuosa del Cinca, «hazaña» criminal que ayer referi a ustedes, como obra diabólica de los rojos, el progreso ha continuado hoy por todos nuestros frentes, incluso por las tropas del general Moscardó, que son las que tenían que salvar el vadeo del crecidísimo río y nuestros ingenieros, a estas horas, habrán tendido el paso del río desbordado, porque a la barbarie marxista, que todo lo destruye, oponen ellos su ilimitado fervor constructivo.

El Caudillo, según su costumbre, va allí donde hay un obstáculo que vencer o un esfuerzo duro que comprobar o enaltecer, y hoy ha estado en Fraga, con el pie en el mismo estrado del magnífico puente que existía, del que no quedan ya ni los cimientos, gracias a la dinamita de los marxistas. El Caudillo ha dado instrucciones convenientes para que la actividad y el celo de los pontoneros den su fruto ahorrando tiempo, lo que equivale a precipitar nuestras victorias.

Por cierto que las columnas que en Fraga habían de cruzar el río acusaron pronto la presencia del Generalísimo, a quien las fuerzas vitorearon con frenético entusiasmo. La escena, llena de emoción, fué recogida, por pura casualidad, por las cámaras de los operadores de cine y de los fotógrafos extranjeros que acaban de llegar a Fraga. ¡Cómo quieren a su general!—me ha dicho uno de ellos.—Por ese entusiasmo ganan ustedes la guerra—añadió otro. Y, arrastrado por el cuadro que estaba presenciando, un buen francés se ha puesto a gritar con toda la fuerza de sus pulmones, como un soldado más: ¡Franco, Franco, Franco!

Por cierto que esta crecida del Cinca ha dado ocasión para que se demuestre, una vez más, el heroísmo de nuestra oficialidad. Para tender un puente había que cruzar de una orilla a otra un cabo, y había que hacerlo a nado. Se ofreció un capitán, buen nadador, y, a pesar de las precauciones

LETREROS DE «ABAJO LA GUERRA»

Barcelona, 1.—La desmoralización que gana a los catalanes se patentiza en los letreros de «Abajo la guerra» que han aparecido en las paredes del Metro y en otros lugares.

Una manifestación organizada ayer en favor de continuar la resistencia, no logró reunir arriba de doscientas personas. La gente procura salir de Barcelona o se refugia en las estaciones del Metro y en los refugios. Como consecuencia de todo esto la vida se paraliza en la ciudad.

Oradores y oradores recorren las calles improvisando arengas e invitando a la población a marchar al frente o a colaborar en los trabajos de la retaguardia.

Aumenta el éxodo de los barceloneses que marchan a otras poblaciones más tranquilas y menos amenazadas.

«NO PASARAN!»

Barcelona, 1.—El Gobierno rojo continúa reunido de modo permanente. Las proclamas dirigidas a la población se suceden sin interrupción, y aparece en ellas el famoso «No pasarán».

Se agrava la situación política en Francia

ITALIA

Las negociaciones anglo-italianas

Roma, 31.—La entrevista que debía haber tenido lugar hoy entre el conde Ciano y el embajador inglés lord Perth, ha sido aplazada hasta el sábado próximo.

Mientras tanto, los técnicos tratan de los problemas del Canal de Suez, Mar Rojo y Palestina.

De todos modos se sigue afirmando que las negociaciones terminarán en la primera quincena del mes de Abril.

RUMANIA

Declaración ministerial

Bucarest, 31.—El nuevo Gobierno de Mirón Cristea ha hecho una declaración ministerial, en la que dice que se propone modificar la estructura del Estado, creando una nueva administración. También prepara un plan económico de gran envergadura y llevará a cabo un importante plan de obras públicas en todo el país.

Declara además que procederá a la disolución de las Asociaciones o grupos que tiendan a propagar ideas políticas.

POLONIA-LITUANIA

Las relaciones diplomáticas

Kovno, 31.—La reanudación de las relaciones diplomáticas es ya un hecho. Hoy ha presentado sus cartas credenciales al presidente de Lituania el nuevo embajador de Polonia en Kovno.

Por su parte, el embajador de Lituania en Varsovia ha hecho lo propio en el día de hoy ante el presidente de Polonia.

HUNGRIA

Orientación hacia los países totalitarios

Budapest, 31.—Estos días, tanto en la Prensa como en la opinión, se advierte una orientación franca hacia la derecha. Muchos periódicos que habían sido indiferentes o contrarios a las tendencias derechistas, se revelan ahora contra las tendencias de las potencias democráticas, y afirman que Hungría debe acercarse a los países totalitarios, abandonando las aventuras peligrosas y a los aventureros.

INGLATERRA

La proposición de desconfianza que presentarán los laboristas

Londres, 31.—En los medios políticos se dice que lord Chamberlain responderá el lunes en la Cámara de los Comunes a la moción de censura y desconfianza que presentará la oposición laborista contra la política exterior del Gabinete.

Se considera que la intervención del primer ministro será breve y que el ministro de Colonias, Mac Donald, liquidará el debate en nombre del Gobierno.

Halifax dice que el Gobierno cuenta con el apoyo unánime de la opinión sensata

Londres, 31.—Con motivo del almuerzo con que la Asociación de la Prensa extranjera ha obsequiado hoy al ministro de Negocios Extranjeros, lord Halifax, éste ha pronunciado un breve discurso político.

Después de ratificar las consideraciones hechas en su discurso por lord Chamberlain sobre política exterior, añadió que la labor del Gabinete no se presta a equívocos, pues sus directrices están claras.

Dijo también que la nación inglesa quiere ser fuerte con objeto de que su voz sea oída y atendida en todo el mundo.

Terminó asegurando que es inexacto que existan divergencias fundamentales entre el Gobierno y el pueblo, pues aquél cuenta con el apoyo unánime de la sensata opinión pública.

Dice Chamberlain

Londres.—Con ocasión de las elecciones en el distrito de West-Fulan, el señor Chamberlain dirigió al candidato conservador un mensaje en el cual se declara que «no se favorece a la paz al afirmar que la Sociedad de Naciones pueda garantizar la seguridad colectiva en la situación actual, que es de suma gravedad para la Sociedad ginebrina».

Mientras tanto, se deben evitar acciones peligrosas y precipitadas que puedan provocar un conflicto.

Todo el mundo—añade—debe aprovechar cualquier posibilidad para favorecer por vía de negociaciones un arreglo pacífico internacional para llegar a la reducción de armamentos.

Esto permitiría a los Estados dedicarse con más ahínco a las actividades económicas con el fin de un mejoramiento social, en vez de amontonar municiones para la guerra. Mientras tanto, Inglaterra debe reforzar su armamento».

FRANCIA

Los proyectos financieros de León Blum

París, 31.—Una Comisión del partido radical ha visitado al jefe del Gobierno para pedirle aplaque la presentación de los proyectos financieros a la Cámara por lo menos hasta el lunes, para que los diputados pasen el fin de semana en los distritos respectivos.

León Blum, accediendo a tal petición, decidió que el Consejo anunciado para hoy, y aplazado hasta el sábado, no se celebre hasta el lunes. A continuación de este Consejo acudiría a la Comisión de Hacienda de la Cámara para dar cuenta de los proyectos financieros. El debate sobre los mismos no comenzará hasta el martes.

¿Caerá el Gabinete?

París, 31.—En los medios financieros se dice que si para el lunes no han sido aprobados los nuevos proyectos financieros, la Banca permanecerá cerrada dicho día.

Asegúrase que el motivo de no celebrarse el sábado el Consejo anunciado para hoy, se debe a que las cuestiones y conflictos sociales requieren todo el tiempo de que dispone León Blum, muy especialmente los relativos a las industrias que trabajan para la defensa nacional. Por este motivo

no ha tenido tiempo de terminar la redacción de los proyectos financieros.

En los medios políticos se cree saber que dichos proyectos serán breves. Constarán de un solo artículo, en el que León Blum pedirá plenos poderes para desarrollar su anunciada política financiera.

El anuncio de esta petición de plenos poderes no ha sido bien acogido. Radicales y radicales socialistas, por el momento se muestran refractarios a conceder a León Blum tales poderes por considerar que fueron los socialistas los que en análogas circunstancias negaron colaboración a un Gobierno presidido por un radical.

Todo hace prever que la semana próxima será muy movida en lo que se refiere a política interior.

CHECOESLOVAQUIA

Sesiones tumultuosas en la Cámara y en el Senado

Praga.—Los discursos de los oradores de las minorías étnicas, representantes de éstas en el Parlamento, fueron interrumpidos constantemente por las vociferaciones de los comunistas secundados por los partidos checos de derechas.

A causa de los intentos de perturbación de los comunistas, la sesión tomó un carácter de tumulto como nunca se había conocido en la historia parlamentaria checa.

Llamó la atención que los comunistas dedicaron aplausos a los partidos checos de la mayoría.

La sesión del Senado se desarrolló también en un ambiente muy tumultuoso.

El representante del grupo polaco, Wolf, exigió también una reglamentación definitiva de la cuestión de las minorías por medio del otorgamiento de la autonomía.

El diputado del partido popular católico eslovaco, Tiso, declaró que el hecho de que el pueblo eslovaco luche todavía después de veinte años para obtener el reconocimiento de sus derechos naturales, constituye la más terrible acusación contra el régimen actual.

El Ejército no es suficiente para asegurar la defensa del Estado actual. En su lucha por los derechos naturales de su propio pueblo, los eslovacos no retrocederán ante ninguna amenaza.

EL PLEBISCITO DE AUSTRIA

UN GRAN DISCURSO DE GOEBBELS ANTE 250.000 PERSONAS

Viena.—El ministro del Reich doctor Goebbels pronunció anoche un discurso durante una magna manifestación ante 250.000 personas, encontrándose en las calles y plazas de la ciudad otras 100.000 que escucharon el discurso por medio de altavoces.

Goebbels declaró que se hubiese evitado mucha miseria y mucho pesar al pueblo alemán tanto en el Reich como en Austria si se hubiera conseguido el 30 de Enero de 1933 unir a Austria al resurgimiento del antiguo Reich. Pero un pequeño círculo de tiranos ha impedido esta unión. A partir de este momento Austria se ha convertido en el hijo predilecto de la democracia internacional.

Esta misma democracia que impuso a Alemania y a Austria los Tratados de paz más ignominiosos de la Historia y que habla del derecho de los pueblos de disponer de ellos mismos buscando en realidad nada más que someterlos.

Los nacionalsocialistas nunca han dejado lugar a duda alguna que el Anschluss se realizaría algún día. Sólo la fecha de esta realización no fué fijada de antemano.

El acuerdo de Berchtesgaden no fué un acto de violencia como la hace pretender la Prensa extranjera. Schuschnigg no ha comprendido que era imposible atajar el desarrollo en curso por métodos puestos en práctica por él mismo.

El plebiscito del 10 de Abril es necesario para demostrar al mundo entero cuál es el pensamiento verdadero del pueblo austriaco. Este plebiscito podrá ser considerado como un juicio divino.

Goebbels refutó las mentiras difundidas por la Prensa extranjera y declaró que actualmente no hay más suicidios en Austria que en los tiempos pasados.

Ahora solamente se trata de judíos que se suicidan mientras que en otro tiempo lo había sido los alemanes. El ministro se refirió luego en términos elogiosos a la solemne declaración de los obispos austriacos que han manifestado su fe en el régimen nacionalsocialista. Goebbels declaró que el nacionalsocialismo no desea intervenir

Lineas ferroviarias retablecidas

Santander.—El ministro de Obras públicas ha comunicado a los periodistas que han quedado retablecidas las siguientes líneas ferroviarias de Zaragoza a Caspe, con servicio de viajeros y mercancías; de Zaragoza a Alcañiz, por el ferrocarril de Madrid-Zaragoza-Alicante; de Zaragoza a Sariñena, por el ferrocarril de Norte.

El ministro ha felicitado al personal de su Departamento que, secundando la iniciativa de los ingenieros militares, ha llevado a efecto tan diligentemente las obras necesarias para que expeditas las mencionadas líneas.

Solemne funeral en sufragio del capitán Haya

Será ordenada su celebración por las Jefaturas provinciales de Falange

Burgos, 31.—En el secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., se ha ciliado la siguiente circular: «Gloriosamente caído en el heroico combate de Teruel el heroico aviador capitán Haya, la Falange se suma conmovida al dolor emocionado por la pérdida, que significa la entrega de una vida más a la Causa Sagrada nuestra Revolución Nacionalista lista».

Haya era uno de los mejores de la Vieja Guardia de nuestro Ejército del Aire y su sacrificio nos brinda ocasión de rendir un homenaje a la Nación de España, que marca a las rutas de gloriosos servicios.

Por ello dispongo: 1.º Todas las Jefaturas provinciales ordenarán la celebración del funeral solemne en sufragio del capitán Haya y de todos los gloriosos aviadores caídos.

2.º En las capitales que haya aeródromos o fuerzas aéreas, el jefe provincial, con su cortejo, acudirá a hermandad y homenaje de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

3.º Los actos en cuestión se celebrarán el día 20 del próximo mes de Abril.—El secretario nacional, mundo Fernández Cuesta.»

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Alcalde de Villaverde de Iscar, secretario provincial de Riazza; secretario de España Femenina; alcalde y secretario de Collado Hermoso; vicepresidente de la Diputación provincial de Calde de Lasstras de Cuéllar y secretario provincial de Cuéllar.

Teatro Juan Bravo

Espectáculos SEE-HEE Gran compañía de variedades

Director escénico: Ching-Ling

Presentación, el domingo, 3 de Abril, en las secciones de cuarto, quinto, sexto y séptimo, que actuarán la escultural bailarina

LIGIA BARRA

El excéntrico

JOE

En su caída sensacional de la montaña

El bailarín de Claqué, sencillamente admirable

Mr. Pifar

La supervedette

LING-YHUA

en sus bailes y cantos modernos españoles y americanos. La única bailarina en el mundo que es bailarina internacional.

Y por último la famosa troupe china, de fama mundial.

SEE-HEE

auténtica de Pekín

Malabaristas. Equilibristas. Acrobacias, etc. etc. Enorme atractivo en los teatros más importantes de España y del extranjero.

Butaca 2 pesetas

Teatro Cervantes

Para mañana sábado

en las secciones de siete y media y once de la noche

1.º Se proyectará un grandioso reportaje del INSTITUTO ITALIANO LUCE

2.º La gran película que reconstruye su leyenda de audacia, galantería y generosidad de

Dick Turpín

Por Víctor Mc Aglen

Película de gran emoción e intriga

+

LA SEÑORA

Doña Juliana Bernabé Pedrazuela

Ha fallecido en Cantimpalos (Segovia)

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Ascensión, don Francisco, don Víctor, doña Francisca y don Evaristo Redondo Bernabé (médico); hijos políticos don Emilio Ramos, don José Coco (médico), don Hipólito Alonso, doña Isabel Molina, doña Modesta Muñoz y don Juan Postigo; nietos y demás familia,

Participan a sus conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de la finada, se oficiará en la parroquia de Cantimpalos mañana, a las nueve, por lo que recibirán especial favor.

30.000 rojos bloqueados por los nacionales en el Alto Aragón?

Dichos contingentes tendrán que entregarse o penetrar en Francia, adónde llegan constantemente enormes contingentes de fugitivos. Lamentable aspecto de éstos, entre los que figuran dos generales y otros altos jefes del Ejército rojo, varios diputados y oficiales soviéticos

Los nacionales divisan por primera vez el Mediterráneo

La odisea de los contingentes rojos bloqueados

Están de él a unos cuarenta y dos kilómetros

Luchón (Francia).—Según informan en los centros oficiales, se estiman en 30.000 los milicianos copados del grueso de las fuerzas rojas en el Alto Aragón por las tropas nacionales. Dichas importantes fuerzas se encuentran bloqueadas al Norte de Barbastro, en el valle del Cinca, y se hallan en la disyuntiva de morir o de encaminarse hacia la frontera francesa para entrar en este territorio.

En la noche del miércoles al jueves, en oleadas incansables y bajo la vigilancia de los guardias móviles, llegaron milicianos de los que se encuentran copados por los soldados de Franco en los sectores de Huesca y Barbastro. La Municipalidad de Luchón ha organizado servicios de avituallamiento para los fugitivos. Algunos de éstos han declarado que habían hecho una marcha de sesenta kilómetros sin probar alimento alguno. Después de unas horas de reposo fueron conducidos en autocares a diversos lugares del interior de Francia, en los que habían sido tomadas todas las oportunas disposiciones.

Han quedado cortadas las Divisiones 134 y 131, que se encuentran sin víveres y desalentadas. A las dieciocho horas y treinta minutos del jueves llegaron otros dos mil milicianos de las citadas Divisiones rojas.

El jueves, por la mañana, guardias móviles y aduaneros se vieron sorprendidos por llamadas de socorro que procedían de la vertiente española de los Pirineos. Poco después aparecieron quinientos soldados bolcheviques que se apresuraron a pedir alimentos y otros socorros. Dos horas más tarde les siguieron otros asediados. Vienen en grupos de unos cincuenta, e inmediatamente son llevados a los campos de concentración. Sus rostros, imagen real del hambre y de la fatiga, indican los sufrimientos padecidos. Uno de los fugitivos ha dicho al enviado especial de «La Petit Gironde»:

—Llevamos quince horas andando. No podemos más. Estamos completamente extenuados.

A las veintidós treinta del jueves llegó un general, el comandante del 12 Cuerpo de Ejército que tiene a sus órdenes las Divisiones 31 y 43. Venía acompañado del diputado por Huesca Beltrán y por otro diputado socialista, así como por un jefe de Estado Mayor. Este es general y tiene treinta y cinco años de edad. Todos se muestran muy deprimidos y han declarado:

Lo que perseguían los rojos con la voladura del pantano de Letera

Una orden del mando rojo imponiendo la permanencia a toda costa en las posiciones, con orden a la segunda línea de abrir fuego contra quien abandone aquellas sin orden expresa y sin consideración a las categorías

Afluyen caravanas de camiones para abastecer la ciudad de Lérida

Alcaraz, 31.—El Gobierno rojo intentó el miércoles el último y más desesperado esfuerzo para detener a las puertas de Lérida la marcha de los efectivos del general Yagüe. Fracasada la técnica militar de las brigadas revolucionarias, se confió a la posibilidad de imponer el repliegue de los nacionales a la inundación de las riberas del Cinca, mediante la voladura de las compuertas de las presas del pantano de Letera, con lo cual dieron paso a 70 millones de metros cúbicos de agua. La magnífica obra de ingeniería inaugurada en 1930 quedó destruida, aunque no totalmente, contra lo que fué propósito de los rojos, y esto hizo que el contratiempo no fuese mayor. Sin embargo, las esperanzas que los bolcheviques pusieron en esta inundación resultaron fallidas, por lo que verá el lector:

Nuestro mando recibió noticia, con tiempo suficiente, de que los rojos se disponían a abrir las compuertas del pantano al objeto de impedir el paso por el Cinca de nuevas fuerzas nacionales. A la vez que se dividiría a éstas, se preparaban efectivos de otros frentes que serían trasladados a éste con toda rapidez, con cuyas reservas sería despejada la situación de Lérida antes de que los contingentes nacionales que no hubiesen podido pasar el Cinca con anterioridad a producirse la riada, establecieran enlace con los que ya se encontraban en la otra orilla. Se calculó por nuestro mando el tiempo que las aguas del pantano tardarían en recorrer la distancia que media entre aquél y el punto del río Cinca por donde habían de pasar las demás fuerzas nacionales. Se activaron los trabajos de tal modo, que al ser notada la crecida del Cinca se había conseguido trasbordar todo el material y las fuerzas necesarias, sin que la riada malograra la operación. Acababa de pasar el último carro, cuando las aguas obstruyeron el tránsito por el puente del Cinca. Sin embargo, por otro sector se estableció un nudo de comunicaciones, logrando así que ni por un solo momento se interpusiera el contacto entre una y otra orilla.

Por la forma en que se produjo la riada, supónese que los bolcheviques no consiguieron volar todas las compuertas.

Los periodistas tuvimos que maniobrar con más calma, aunque con la natural impaciencia por llegar a la

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS, POR LEVES QUE PAREZCAN, DIFICULTE O MINE LA UNION DE TODOS LOS ESPAÑOLES, ESTA VENDIDA AL ENEMIGO Y MERECE LA PENNA INFAMANTE RESERVADA AL ESPIA Y AL TRAIADOR

—No podemos más. Era preciso entregarse o huir. Sólo nos era posible hacer esto último en una dirección, la de Francia, porque todas las carreteras están cortadas por las tropas nacionales.

UNA EMISORA DE LOS ALREDEDORES DE PARÍS QUE HACE PROPAGANDA NACIONALISTA

París, 1.—Desde hace algunos días los radioescuchas de la región parisina pueden escuchar a primera hora de la tarde:

—Aló, aló. Aquí Radio Nacional, en onda de 250 metros.

La emisión de esta emisora se compone de un editorial en el que se ataca al Frente Popular francés y se dan informaciones acerca de la marcha de las operaciones en España. Difunde también una recopilación de la Prensa francesa que ataca a León Blum. La emisión termina con estas palabras:

—Aquí Radio Nacional, en onda de 250 metros. Acaban de oír ustedes la emisión cotidiana de las 13,15 a las 13,30. Propagad nuestras emisiones. Seguidamente radia la misma emisión en francés.

A media noche, otra emisora de onda corta da otro noticiario.

La Policía de radio de París no ha podido averiguar nada acerca de estas emisiones fantasma. En cuanto a la identificación de dicha radio, se dice que acaso se trate de una emisora extranjera. Hay quien cree que es una emisora parisina que se despiaza a diario para evitar ser localizada y descubierta.

MAS FORMENORES SOBRE LA ENTRADA DE FUGITIVOS ROJOS EN FRANCIA

torio francés, de unidades completas del Ejército rojo. Al ser identificadas por los guardias móviles fronterizos, se pudo comprobar que entre aquéllas figuraba gran número de oficiales soviéticos.

París, 1.—El jueves por la noche continuó la entrada en masa, en territorio francés, de unidades completas del Ejército rojo. Al ser identificadas por los guardias móviles fronterizos, se pudo comprobar que entre aquéllas figuraba gran número de oficiales soviéticos.

Aun teniendo en cuenta las noticias alarmantes de estos días en relación con el gran avance de los nacionales y que era esperada la llegada de contingentes de refugiados, la aparición de tan enormes masas ha causado profunda impresión entre los mismos franceses simpatizantes con los bolcheviques españoles. Actualmente se confiesa ya en los medios marxistas de Francia que la victoria de Franco no puede ponerse en duda.

en detener a las unidades de Barrón y de Bantista. Nuestras tropas se batieron admirablemente e impusieron el retroceso a las fuerzas contrarias. Hay sitios en donde en unos metros cuadrados vemos hasta quince y veinte cadáveres de milicianos. No extrañe a nadie que los revolucionarios se peguen al terreno, porque acaban de mostrarme la orden de la 16 brigada del Tercer Ejército, que dice así:

«Teniendo orden de la superioridad de que las posiciones que hoy se ocupan se conserven a toda costa, se servirá tomar las medidas oportunas para evitar que ningún individuo de esa primera línea deje su puesto sin orden expresa. Tiene orden la segunda línea (y conviene lo haga extensivo a todos) de que sin consideración, y sin tener en cuenta categorías, haga fuego sobre todo el que abandone su puesto. También quiero hacerle ver la necesidad de que cuantas noticias tenga las haga llegar al mando en forma clara y contundente.»

Este documento ha sido tomado al general de una de las divisiones rojas

Crónica breve de la situación militar

Salamanca, 1.—EL CRUCE DEL EBRO.—Ahora que es inminente la coronación de la ofensiva de Aragón, tenemos que recordar la maniobra genial y audaz de cruzar el Ebro, realizada el día 23 de Marzo, que ha sido la clave del éxito asombroso de nuestra marcha. A partir de entonces, se desarrolló una acción infrenable. Nuestro Ejército se presentó inesperadamente a retaguardia del frente rojo. Fueron cortadas las vías de comunicación y también cayeron los principales puntos estratégicos. Fué tan rápido y eficaz el golpe, que los rojos se consideraron envueltos y perdidos. Comprometidas las defensas rojas, no pudieron rechazar en las orillas del Cinca y, a partir de aquí, no contaron con una línea defensiva propiamente dicha. Por tanto, la situación de los rojos es desesperada, y su falta de previsión hace que nuestro Ejército esté con su potencia multiplicada.

Nuestra ala izquierda continúa operando en el Norte de Huesca. Entre las posiciones y pueblos conquistados figura Graus. La toma de esta localidad y de las alturas que la circundan, coloca en mala situación a una población importante que está en poder de los rojos.

En el frente de Lérida continúa también nuestra progresión, arrollando la resistencia enemiga. Ha de tenerse en cuenta que ayer quedaron nuestras tropas a kilómetro y medio de la ciudad, y que en estos momentos ya han pasado doce horas, y es de suponer que esa pequeña distancia habrá sido reducida.

EN LA ZONA SUR DEL EBRO.—Las fuerzas legionarias ocuparon Calaceite y se situaron a pocos kilómetros de Valderrobles. Por otros puntos de este sector se entró en la provincia de Tarragona, quedando nuestras fuerzas a nueve kilómetros de Gandesa y a veintiocho de Tortosa.

Para darse cuenta del extraordinario avance, basta fijarse en que nuestro Ejército está ahora sobre tres nuevas provincias: Lérida, Tarragona y Castellón, y se pueden considerar liberadas Huesca y Zaragoza. Los rojos no ocupan nada de estas últimas, pues las partidas que quedan están bien localizadas en ciertos puntos.

LA PRENSA FRANCESA.—Para terminar recogeremos una nota explicativa de nuestras grandes victorias. La Prensa francesa, que siempre se había mostrado reservada para recoger nuestros triunfos, o enemiga de los nacionales, se pasa a nuestras líneas. No se trata de periódicos moderados, sino de diarios como «Le Populaire», «La Dépeche» y «L'Humanité». Este último, comunista, dice que dentro de poco los rojos habrán perdido la partida y que el Ejército «fascioso» se posesionará definitivamente del territorio español.

«La Dépeche» opina que la hora de los sufrimientos se hace cada vez más pesada para los «republicanos» españoles.

«Hasta los periódicos comunistas franceses se pasan a nuestras líneas! Y nada más, porque otras cosas, también muy importantes, se nos van a pasar muy pronto.»

París, 1.—La Agencia Havas informa desde el frente de Aragón que después de dos días de relativa calma, los nacionales han reemplazado la gran ofensiva a lo largo de todo el frente. Las tropas del general Solchaga han establecido contacto con las del general Moscardó, y las de Yagüe con las de García Valiño. Este último ha penetrado en tierra de Tarragona.

Los legionarios continúan progresando en el sector de Alcañiz, y Aranda por tierras de Castellón, amenazando a Morella.

Desde Teruel a Lérida, y desde esta ciudad a Jaca se extiende el frente nacionalista. La ciudad de Lérida está cercada y su caída es inminente.

Berlín, 1.—Los periódicos de esta mañana informan que los nacionales continuaron ayer, con tiempo magnífico, el avance sobre un frente de extensión aproximada a los trescientos kilómetros.

En el Sur de Aragón, tres columnas que avanzan hacia la costa, han conquistado una posición muy fortísima que separa a los nacionales de la costa propiamente dicha.

En el sector de Caspe han establecido posiciones a lo largo de la carretera de aquel punto a Gandesa, hasta situarse delante del pueblo de Balea.

Al Nordeste de Teruel también siguen avanzando en la provincia de Castellón, habiendo ocupado Monrollo. Han conquistado también las posiciones del monte Benavella, desde donde podrán dirigirse contra Morella. Desde dichas alturas divisan los nacionales por primera vez el Mediterráneo, del que les separan unos cuarenta y dos kilómetros.

En el sector Norte la carretera principal Huesca-Lérida ha quedado limpia de enemigos. Las comunicaciones de Norte a Sur, entre Monzón y Fraga han quedado aseguradas.

La aviación nacional ha volado sobre Barcelona, arrojando millares de proclamas. He aquí el contenido de algunas de ellas:

«Españoles: Vuestros abuelos se cubrieron de gloria en las montañas catalanas luchando contra el liberalismo destructor de vuestra historia y de vuestra fe. ¿Vais a permitir, sus nietos, que el comunismo, mil veces más feroz, destruya vuestros pueblos, manille vuestros hogares y asesine a vuestros sacerdotes?»

Los españoles nacionalistas luchan por vuestra independencia, por vuestro honor y por vuestra fe. Apresuraos a tomar parte en la Cruzada, que la Falange y los Requetés de España os abren sus gloriosas filas.»

«Catalanes: Nada temáis del Ejército nacional. Es falso cuanto la propaganda roja os anuncia. En la España nacional imperan el orden, el progreso y la justicia social. El régimen nacionalista defiende a los humildes, revaloriza los productos del campo, crea trabajo y riqueza y ampara a todos contra las arbitrariedades.»

EL PETROLEO MEJICANO

El Gobierno yanqui exige una fuerte indemnización o la devolución de los pozos

Ciudad de Méjico, 1.—El presidente Cárdenas ha convocado al Congreso a sesión extraordinaria para darle cuenta de la petición de los Estados Unidos relativa a que sean concedidas fuertes indemnizaciones a las Compañías de petróleo despojadas de los pozos e industrias derivadas de éstos en Méjico. El Gobierno yanqui exige, en el caso de que dichas indemnizaciones no sean satisfactorias, la devolución de todo aquello que el Estado mejicano se ha incautado. Sobre este particular el embajador de los Estados Unidos mantiene diario contacto con el ministro de Estado mejicano.

Gandí, gravemente enfermo

Calcuta, 1.—El estado de salud del propagandista nacionalista indio Gandí se ha agravado de tal manera, que inspira serios temores.

para la ocupación efectiva? Aunque sean unas cuantas más de las previstas, nunca tendría más consecuencias que una agudización de la fiebre de los impacientes poco razonables y un mucho injustos.

que han pedido los comunistas franceses, lo que estaba dispuesto a conceder Blum y lo que ha negado Daladier

Un periódico de esta ciudad publica una amplia información de los manejos de Thorez, secretario general del partido comunista francés, para conseguir ayuda oficial del Gobierno Blum a los rojos es-

da cuenta en esa información de Thorez ha realizado un viaje a Barcelona. Inmediatamente de su regreso, se entrevistó con el presidente del partido comunista Duclos, al que entregó un informe de su viaje. Se dice en el informe que en Barcelona celebró entrevistas con destacados elementos comunistas del pueblo, generales y miembros relevantes del Ejército.

En ellos coincidieron en afirmar que la situación era gravísima como consecuencia del impetuoso avance de las tropas de Franco, y que si se quería salvar la República, y por lo menos a la vez, era preciso acudir urgente-

mente en su auxilio. En el informe se son precisos de treinta y cinco mil voluntarios. Entre las efectuadas en Barcelona y Valencia se han reclutado unos cuarenta extranjeros que deambulaban por las poblaciones después de las grandes derrotas sufridas, pero es preciso mantener esa cifra con treinta o cuarenta mil más.

Continúa el informe:

Es necesario pedir a León Blum el envío rápido de ciento ochenta cañones de línea, ciento setenta de ciento cincuenta y cinco milímetros, ciento cincuenta antiáereos, mil ametralladoras y cantidades importantes de material diverso.

Refiriéndose a la situación de Barcelona, dice:

orden, cuando abandoné la capital perfecta. Se habían producido grandes pérdidas, pero fueron detenidos unos mil anarquistas, y de ellos fueron utilizados en el acto ciento sesenta, con los que se restableció la calma.

Presentado el informe Thorez y Duchanaron a entrevistarse con León Blum, el cual se allanó a las exigencias comunistas. No ocurrió lo mismo con el ministro de Defensa M. Daladier. Este se rotundamente a acceder a las peticiones, alegando multitud de razones entre ellas la de que sería necesaria una movilización. Además era muy difícil tenerse en cuenta la grave situación europea que se crearía con ello.

Esta actitud de Daladier causó la natural contrariedad a Blum, Thorez y otros.

Rescatan para España 26 barcos

Rescatan en puertos ingleses a resultados de un pleito

Galao, 1.—La Compañía Naviera Aznar ha sido enterada de la resolución de un pleito entablado para el rescate de veintiséis barcos de la Compañía mercante bilbaína que se llevaron a los puertos ingleses al caer en poder de los nacionales.

El tonelaje total de dichos barcos es de 168.608, con las que será incrementada notablemente la flota mercante nacionalista, pues el pleito ha resultado en favor de la citada Compañía.

La Compañía Sota y Aznar se hará inmediatamente de los citados veintiséis buques.

Un lunch de despedida a los legionarios italianos

Hay han salido de Segovia los legionarios italianos que, durante varios meses, han permanecido entre nosotros, captándose innumerables simpatías entre el elemento militar y civil de nuestra ciudad.

En la fonda de la estación fueron organizados con un espléndido lunch, asistieron el gobernador militar de Segovia, señor Bertrán de Lis y autoridades militares de la plaza.

Durante el acto reinó gran entusiasmo, haciéndose votos por la prosperidad de España y de Italia, la natural amistad, y vitoreándose al Duce y al Reino.

Como nota simpática merece hacer constar que el dueño de la fonda de la estación, donde les fué servido el lunch, no ha cobrado el importe de la factura, rindiendo así un homenaje a dichos legionarios.

EL ADELANTADO

M.C.D. 2022

En torno al sindicalismo

Por M. ALONSO

En otra ocasión nos hemos ocupado del sindicalismo en su aspecto nacional; hoy quisiéramos aclarar algunos puntos en relación con las categorías y con la economía.

El sindicalismo clásico nace de la necesidad o del deseo de defender los intereses de categoría; Sindicato de obreros, de maestros, etc.

Pero al transformarse del sindicalismo interclasista de los marxistas al sindicalismo nacional, es decir; desde que pretende tener en cuenta la realidad nacional, el sindicalismo tiene forzosamente que preocuparse de la economía y más concretamente de la producción.

Porque el problema en su realidad consiste en el reparto equitativo de los beneficios de la producción: los obreros no pueden limitarse, como en los Sindicatos marxistas, a pedir aumento de jornales, sin preocuparse de mejorar la producción porque tal actitud al minar y destrozar la economía, resultaría antinacional.

Así que el sindicalismo nacional tiene forzosamente que conciliar las legítimas aspiraciones de los obreros a mejorar sus condiciones de vida, con las exigencias de la economía, la que no puede dar más de lo que a su vez recibe, puesto que se limita al intercambio.

El concepto antiguo de la riqueza, que hizo decir a Prudhon que la «riqueza es un robo», es un concepto arcaico y superado. Hoy la riqueza estática constituye una fracción mínima de los bienes disponibles cuya máxima disponibilidad procede del trabajo en todas sus formas; intelectual, técnico y manual.

Si tuviera que limitarse a vivir de lo que la naturaleza ofrece sin esfuerzo, la humanidad tendría que reducirse enormemente; precisamente el aumento rápido de la población que ha coincidido con el desarrollo de la economía es debido al hecho de que el trabajo acoplado con la técnica ha permitido aumentar enormemente la renta global de las naciones progresivas.

Así, pues, el sindicalismo nacional no puede fundarse únicamente en los intereses de categoría, sino que tiene

que acomodarse a las exigencias de la economía o sea de la producción y del consumo, armonizando la participación de los que intervienen en proceso productivo con las exigencias del consumo.

La necesidad de tener en cuenta las conveniencias del consumo, representado por los participantes en el proceso productivo de otras categorías, es la que determina en gran parte el intervencionismo estatal, ya que no hay otra forma de garantizar un adecuado equilibrio.

Pongamos por ejemplo la industria textil; es claro que a través de la sindicación los patronos y obreros pueden llegar a entenderse, pero quizás a costa de los intereses de la población rural que es la principal consumidora de tejidos; sin la intervención del Estado podrían determinarse desequilibrios peligrosos, y por otra parte, la incompreensión de los consumidores para los problemas de categoría de los textiles impide que se les atribuya una intervención directa en los mismos.

Finalmente, no hay que olvidar que el Estado es la organización jurídica y la concreción de la realidad nacional.

Esta realidad nacional se compone de una parte natural e independiente de la voluntad humana y de una parte determinada por esta última; para que prevalezca la voluntad que representa la síntesis nacional es necesario que ésta pueda prevalecer, que pueda ejercer una adecuada influencia y control.

La voluntad síntesis de la nación tiene su expresión en el Estado y, por lo tanto, el Estado tiene forzosamente que participar en la vida sindical de las categorías y de las ramas de economía.

En conclusión, los Sindicatos pueden ser de categoría; de obreros y de patronos separadamente o mixtos, de patronos y obreros y más o menos subdivididos por ramas de producción y por procesos productivos; agricultura, industria, etc., etc. Como pueden ser libres u obligatorios siempre integrados por el Estado.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

Jefatura provincial. Orden

Se ordena a todos los camaradas que se citan a continuación se presenten, sin pretexto alguno, el sábado día 2 de los corrientes, a las ocho y media de la mañana, en la plaza del Conde Cheste, a fin de trasladarse a La Aparecida, para tomar parte en los trabajos de repoblación allí iniciados, provistos de la comida correspondiente.

La asistencia es rigurosamente obligatoria y aquellos camaradas mayores de cuarenta años, que no puedan asistir, se ajustarán estrictamente a lo dispuesto por el ministro de Agricultura y el secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

SEGUNDA LINEA

Angel Garcillán Yanguas, Angel Pato Sacristán, Gabriel Marinas Gutiérrez, Esteban Iglesias Serrano, Bonifacio de Andrés de la Orden, Santos Rodríguez Alonso, Félix Bermejo Hernanz, Adelardo Domingo Gómez, José Nartallo González, Vicente Doland Redondo, Agapito López Arevalillo, José Encinas Fernández, Mariano Rincón Velasco, Juan José Vela Diez Hellín, Mariano Gómez Fernández, Martín Arranz López, Miguel Simón González, Alejandro Lobo Madruño, Modesto Matesanz Sanz, José Merino Pascual, Juan Gil Escorial, Mariano García Beltrán, Angel Esteban Fernández, Casto Rivas Nestares, Luis Calleja Martín, José Moro Tablada, Luis Ramos Real, Mauricio Bravo Hidalgo, Tomás Plaza Aparicio, Manuel Martínez, Francisco de la Pezuela, Antonio Calvo Garay, Pablo Martínez Stroy, Felipe Arteaga Esteban, Juan Lázaro Lázaro, Manuel Martínez Castro.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Juan Ayuso Orejana, Francisco Grau Pérez, Epifanio González Velasco, Fermín González Velasco, Fermín González García, Eduardo Gómez Merino, Juan Guinea Gaunza, Vulgencio Gutiérrez García, Emilio Herrero Gutiérrez, Tomás Herranz Fernández, León Hernández Sánchez, Aurelio Herrero Cabezas, Cipriano Herrero Lázaro, Galo Herranz Fernández, Pedro Martín Gómez, José Mena Cara Casarrubias, González

Minguez Matesanz, Justo Municipio Estefanía, Santiago Hidalgo Casado, Alejandro Izurquiza Herranz, Fermín Iglesias Jiménez, Salvador Lobo Gómez, Emilio Lozano López, Carlos Lorente Andrés, Mariano Lorente García, Alejo Marinas Domínguez, Francisco Martínez Martín, Raimundo Martín Salvador, José Martín Rueda, Tomás Martín del Pozo, Pedro Martín Lozoya, Antonio Martín González, Augusto Martín Fabre, Rufino Minguez Luengo, Agapito Montejo García.

Servicio para mañana

Relación del personal que se ha de presentar en el local que ocupa la Jefatura provincial mañana sábado, 2 de Abril, a las ocho y media de la mañana, para prestar servicio:

Jefe de escuadra Raimundo Sanchidrián; falangistas Federico Alcón Sanz, Antonio Alemany Cerveró, Félix Alonso González, Hipólito Antón González, Dionisio Arnaz Velasco, Félix Bermejo Hernanz, Isaías Borregón González y José Carretero Vera.

Organizaciones Juveniles

Se ordena la presentación en este cuartel de Organizaciones Juveniles, de todos los camaradas pertenecientes al grupo de «cadetes», para el próximo domingo, día 3 de Abril, debidamente uniformados, a las diez y media de la mañana.

Por el Imperio hacia Dios. Segovia, 1.º de Abril de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El jefe militar de O. J., Gerardo Dallo.

Saludo a Franco: Arriba España.

En todos los Registros civiles se cerrarán el día 20 los libros impresos de matrimonios

El «Boletín del Estado» publica una Orden del ministerio de Justicia estableciendo la vigencia de la Real Orden del ministerio de Justicia de 31 de Diciembre de 1920 en todo lo referente a los libros de la sección de matrimonios de los Registros civiles que, en lo sucesivo, se ajustará al modelo publicado con la misma.

El día 20 del próximo mes de Abril, a las doce de la noche se cerrarán, en todos los Registros civiles de la zona nacional, los libros impresos de la sección de matrimonios, existentes en la actualidad. A este efecto, en el último folio en blanco, se extenderá una diligencia de clausura.

Se autoriza a los jueces municipales, hasta que se provean de los nuevos libros o cuadernos en forma o condiciones análogas a las que previene la segunda disposición transitoria del citado Reglamento.

Las inscripciones de matrimonio que en ellos se extiendan se ajustarán al modelo referido. Estos se cerrarán en cuanto se adquieran los nuevos libros impresos que en todo caso habrá de ser antes del día primero de Junio del presente año.

La remolacha azucarera

También inserta dicho periódico oficial otra Orden del ministerio de Agricultura por la que se dispone que los párrafos primero y segundo de la estipulación séptima de contratos de compraventa de remolacha azucarera para la campaña 1938-1939 que establece el porcentaje del cinco y diez como sobrante máximo a recibir por las fábricas azucareras sobre las cantidades, se dupliquen quedando fijados en diez y veinte por ciento, respectivamente.

Rasgos patrióticos

Nota de la Secretaría del general Serrador

Los vecinos de esta capital don Mariano San Frutos Blaves y don Ignacio García Martín, han acudido al Cuartel general del general Serrador, donde han hecho entrega de 500 pesetas cada uno, como donativo que desean destinar a las familias de los hijos de la provincia caídos en el frente de combate, que se sumarán a las otras 1.000 que tiene donadas, con idéntico destino, el doctor González Bueno.

El general Serrador agradeció muchísimo la esplendidez y muestra de patriotismo de dichos señores, y desea hacer de ello público testimonio.

El vecino de Las Navillas, de esta provincia, don Felipe Tarragato, por mediación del señor delegado de Orden público, ha hecho llegar al general Serrador, con manifestaciones de alto espíritu patriótico, sus deseos de hacer un donativo de 17.000 pesetas, destinado expresamente a las familias de los que murieron en las últimas operaciones efectuadas en el sector de La Granja, para la toma de los puertos de El Reventón, Malagosto y vértice de La Flecha, cuya ocupación por nuestras fuerzas garantiza la seguridad y tranquilidad de Segovia.

El general Serrador, aceptó, complacido, la espléndida donación hecha por el señor Tarragato, y tiene interesados los datos necesarios para proceder a una equitativa distribución del donativo, con arreglo al destino expresamente señalado por el donante.

Segovia, 1.º de Abril de 1938.—Segundo Año Triunfal.

La embajada roja en la Argentina

¿Se niega el «placet» al nombramiento de Ossorio?

París, 31.—Se asegura que el Gobierno de la Argentina ha negado el «placet» al nombramiento de embajador hecho en favor de Ossorio y Gallardo por el Gobierno rojo de Barcelona.

Hora católica radiada

La organizada y contratada por la Junta Diocesana de Acción Católica tendrá lugar en Radio Segovia el sábado, día 2, y hora de las ocho y media de la noche, con arreglo al siguiente programa:

- 1.—Himno a la Virgen del Pilar, por el coro de las jóvenes de Acción Católica.
2.—Discurso por la joven de Acción Católica Adela Pérez Bajo.
3.—Himno a Santa Teresa, por el coro de las jóvenes de Acción Católica.
4.—Discurso por la joven de Acción Católica Victoria Gutiérrez Gómez.
5.—«Quiero ser como ella» (poesía), por la joven de Acción Católica Isabel García.
6.—Himno «Christus Vincit» (orfeón), por el coro de jóvenes de Acción Católica.
7.—Discurso por la joven de Acción Católica Mercedes Chico Gárate.
8.—«Siempre adelante» (poesía), por la joven de Acción Católica Conchita Sacristán.
9.—Unas cuartillas de la presidenta general de las Juventudes Femeninas de Acción Católica, leídas por la presidenta de la Juventud de San Martín Rosario Bagués.
10.—Himno de las Juventudes Femeninas de Acción Católica.
Todas las jóvenes de Acción Católica de la ciudad y de los pueblos deben hacer lo posible por escuchar esta emisión especial de la Hora Católica.

Donativo al Comedor

Con destino al Comedor de Caridad se ha recibido en nuestra Administración una peseta.

NOTA DE LA ALCALDIA

Remisión de declaraciones juradas de existencias de ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda

A los fines de dar cumplimiento a lo dispuesto por la Junta provincial de Abastecimiento y Transporte, en la circular inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia de 29 de los corrientes, y al objeto de obtener la cifra exacta de existencias ganaderas de este término municipal, para en su efecto proceder a la confección de la estadística real de todas las existentes en la provincia; procedo a ordenar:

Que a partir del día 1.º de Abril al 15 inclusive, serán presentadas por duplicado (según modelo oficial) en este Ayuntamiento (Negociado de Abastos) por los ganaderos y poseedores de ganado comprendidos en la clasificación mencionada en el epígrafe, relación jurada que el día 1.º de Abril tengan, sin omitir ni una sola res, aunque ésta fuera única, por ser de obligatoriedad consignarla a los precitados fines.

El incumplimiento, omisión o falseamiento de lo que en la supradicha circular se dispone, será severamente sancionado con la incautación de las reses que oculten, incluso con la entrega de los contraventores, a las autoridades militares.

Segovia, 31 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—A. Reguera.

Homenaje al invicto general Mola

Don Rufino Cano de Rueda, 5 pesetas; don Francisco Pérez Esteban, 5; don Paulino Arranz, 5; don Isidoro Yanguas, jefe de Policía, 5; don Moisés Nuño, 2; don Andrés Amado Simico, 5; don Luis Encinas Fernández, 5; don Felipe de la Torre Aroca, 5; don Eusebio Provencio, 5; don Miguel de la Torre y Ybarra, ingeniero de Montes, 5; doña María Cifuentes de la Torre, 5; niño Miguel de la Torre Cifuentes, 5; niña María de la Torre Cifuentes, 5; niño Jesús de la Torre Cifuentes, 5; niña Paz de la Torre Cifuentes, 5; don Antonio Garrido y Pérez de las Bacas, 5; doña Josefa Guillén de Garrido, 5; niña Amalita Garrido Guillén, 2,50; niña Pepita Garrido Guillén, 2,50; niña María Teresa Garrido Guillén, 2,50; niño Antonio Garrido Guillén, 2,50; niña Carlota Garrido Guillén, 2,50; niño José María Garrido Guillén, 2,50.

Suma y sigue, 97 pesetas.

Partido de fútbol

El domingo venidero, en el campo de deportes del Racing Club, tendrá lugar un partido entre los equipos de la División 73 (Sepúlveda) y otro formado por algunos aficionados de esta capital.

El encuentro en cuestión puede calificarse de primera, pues ya el anterior celebrado entre los mismos equipos dejó una excelente impresión. Si a estos se añade que ambos bandos tienden a reforzar sus «onces», sacaremos la consecuencia de que Segovia se va interesando algo por el fútbol.

Las alineaciones no se saben a punto fijo. Lo que sí puede asegurarse es que el equipo que ha de representar a la capital de Segovia estará formado, entre otros, por dos jugadores del Celta de Vigo, uno del Athletic de Bilbao, otro, también vasco, que juega en Baracaldo y, por fin, un italiano, de un equipo de Bolonia. Si el tiempo nos acompaña, al campo de Jauja irá una multitud de espectadores, y así la suscripción abierta en favor de las ciudades liberadas engrosará, ya que el partido se celebra a beneficio suyo.

Sigue la repoblación forestal en los terrenos de La Aparecida

Ayer asistieron el jefe provincial y los delegados de servicios pertenecientes a la organización de Segovia. Ayer acudieron a los terrenos de La Aparecida para colaborar en los trabajos a que venimos aludiendo, el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y todos los delegados de Servicios. Es muy elogiable la decisión que los falangistas de Segovia y los pueblos citados están respondiendo a la iniciativa del ministro de Agricultura, contribuyendo así con entusiasmo a esta magna tarea necesaria en nuestra Patria y que nos trae ventajas de toda índole ha de reportar.

Muere en el frente el capellán del Tercio de Lacar

En el curso de la guerra hizo verdaderos actos de heroísmo

Pamplona.—Se ha recibido la noticia de que ha fallecido en el frente de Aragón el distinguido sacerdote navarro don Juan Oldaz que desde el principio del Movimiento nacional era capellán del Tercio de Lacar.

Este capellán había hecho verdaderos actos de heroísmo, siendo uno de ellos, que en ocasión de que un requeté del citado Tercio cayó herido cerca de las líneas enemigas, este sacerdote sin ningún temor acudió a suministrarle los Santos Sacramentos y cuando estaba realizando esta obra fué alcanzado por un proyectil hiriéndole de bastante gravedad.

Después de repuesto de las heridas volvió al frente, encontrando muerte gloriosa en el frente de Aragón.

Notas necrológicas

Confortada con los auxilios espirituales ha fallecido, en Cantimpalos la señora doña Juliana Bernabé Pedraza.

La finada, por su carácter bondadoso y afable trato, era muy estimada en dicha localidad, habiendo sido su muerte muy sentida.

Descanse en paz y reciban sus afligidos hijos, nietos y demás familia nuestro sincero pésame.

Aniversarios

Las misas que se digan mañana, día 2, a las ocho y media, nueve y nueve y media, en la S. I. C. (altar de la Funcisla), y el culto del mismo día, a las seis de la tarde, en la iglesia del Corpus, serán aplicados por las almas de don Cipriano Arribas y su hija Visitación (q. e. p. d.).

La familia agradecerá a sus amigos la asistencia.

Expresión de gratitud

El conocido fotógrafo segoviano don Jesús Uturbe da, por nuestro conducto, las gracias más expresivas a cuantas personas se interesaron por la salud de su hija Raquel, durante la enfermedad que la produjo la muerte, y expresan también su reconocimiento a las que le exteriorizaron su pésame y asistieron al sepelio del cadáver en el cementerio de esta capital.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los siguientes libramientos:

Don Pablo López, don José Carretero, don F. Aguilar, don Auspicio Herranz, don Sergio Bartolomé, don Elías Bernardos, don Cirilo Bartolomé, don Teodoro Ramos, don Luis Herranz, don Antonio Sanz, don José García, don Pedro Abad, don Valentín Gómez, don José López, don

EN VENTA MAQUINARIA DE CURTIDOS Y CALDERAS A VAPOR

- Dos prensas de enfardar suela o tejidos.
Una desvenadora moderna, marca «Verdes», con dos mesas, como nueva.
Una maquinaria a vapor, de 10 H. P., horizontal, con caldera.
Una caldera a vapor, vertical de 5 H. P., en muy buen estado.
Un cilindro moderno, para cilindrar suela, marca inglesa.
Una cuba grande, con sus aros de hierro, propia para depósito, de 1,50 m. altura, por 1,50 m. diámetro.
Un martillo para suela.
Una prensa pequeña.
Un aparato completo para disolución de extracto de quebracho.
Una molineta para labradero o graneo.
Un molino de corteza.
Un pelambre mecánico.
Dos cilindros de péndulo y pedal, para remate de suelas y curtidos.
Una bomba de palanca, portátil.
Una trituradora de pino.
Una salamandra de calefacción, de tamaño grande, propia para cafés, salas de espectáculos, etc.
Ejes y cojinetes de todas clases.

Dirigirse, por escrito, al señor administrador de «LA GACETA REGIONAL», Apartado, 52. Salamanca. 5-1 a.

De interés para los labradores

Ricardo Borregón pone en conocimiento de todos, debido a las muchas consultas que le han hecho, que está autorizado por el señor jefe de Sección Agronómica para traer en barcos de siembra de Andalucía, el material que se dedica a esta gran actividad por el que está nadie sujeto a comprar en sitio determinado. Cada uno es libre para hacerlo donde tenga conveniente.

Almacén: Calle de San Clemente Segovia

FOTOS PERFECTAS

Si quiere asegurar la belleza de sus fotos, encargue los trabajos de revelado y copias en

CASA VELASCO

Comerciantes y revendedores Segovia y toda la provincia

El nuevo Escudo Español se ha puesto a la venta. Todo el mundo debe tenerlo. Emblemas en miniatura, efigies del Generalísimo José Antonio y Durr. Medallas efectos militares de todas clases. Boletines a todas partes, Centro General de Representaciones: Alberto González, Percepción segundo, Teléf. 292. Apartado 22. Segovia

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO de San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse.

Los anuncios con informes de Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

alquilo gabinete alcaoba a caballero matrimonio (con o sin). Cañuelos, segundo.

de una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con Feliciano Miguel, de Cuellar.

un choto suizo de 14 días. Tratar, Manuel Illaverde, en Zamarramala.

vaca suiza con su choto recién parida, gran producción. Tratar, Bernardino González, en Huertos.

dos novillas de cuatro años, donadas por el Sr. Ignacio de Andrés, en Abades.

de remolacha forrajera blanca semi-azucarrera, cuello verde y roja gigante Mammut de la acreditada marca «BUSZ» de Varsovia (Polonia) de selección científica, las más nutritivas y de mayor rendimiento, dispone de grandes existencias el distribuidor general para toda España: Fidel Benavides, Miguel Iscar, número de teléfono 2.690, Valladolid.

materiales en los cuartos 7 y 11 de la calle Infanta Isabel.

maderas de pino de la zona de la sierra de Guadalupe, a 100 metros de la estación de San Juan de los Rios de la Sierra.

vacas suizas, recién paridas, mucha producción. Para tratar, con Feliciano Miguel, de Cuellar.

dos carros, uno de yugo y otro de vara, de Muñopedro.